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Ce document présente notre programme avec des mots simples. Il est fait pour les 
personnes qui ont besoin d’un texte plus clair et plus facile à lire. 
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Ce qu’il faut  retenir 

Voici les choses les plus importantes de notre programme : 

 Des élus qui écoutent,  
 Des élus qui expliquent, 
 Des élus qui décident clairement. 

 
 Travailler avec les habitants sur les grands projets. 
 Rencontres dans les quartier avec les élus, pour être au plus près des 

habitants. 
 
 Arréter l’extension de la SECODE. 
 Agir contre les odeurs et les pollutions. 
 Donner les résultats des analyses de l’eau.  
 Demander une nouvelle analyse indépendante. 

 
 Mieux entretenir et rendre la commune plus belle.  

 

 
 Faire baisser les dépenses d’énergie . 
 Des déplacements plus sûrs pour les piétons, les vélos, sous le pont du Général 

Leclerc et rue de la gare. 
 
 Une bibliothèque‑médiathèque oui, mais à la bonne taille et au bon  

endroit. 
 
 

 Des actions pour nos personnes âgées. 
 
 
 
 Des actions pour nos enfants. 
 



 Des actions pour nos familles. 
 
 
 
 
 De la culture et de la solidarité. 

  



1. Qui je suis et pourquoi je me présente 

Bonjour. 

En mars 2026, vous votez pour choisir l’équipe municipale qui dirigera 
Boves pendant 6 ans. 

Je m’appelle Nathalie Coppens. 

Je suis élue municipale depuis 2 mandats. 

Avec l’équipe Boves Demain, nous voulons des élus : 

 qui écoutent les habitants 
 qui expliquent ses décisions 
 qui agissent avec sérieux 
 qui disent la vérité : ce que nous pouvons faire, et ce que nous ne pouvons pas 

promettre 

Nous voulons protéger l’identité de Boves : sa taille humaine, ses traditions, la 
nature et la solidarité entre générations. 

  



2. Écouter les habitants et décider avec eux 

Participer à la vie de la ville, ce n’est pas seulement voter tous les 6 ans. 

C’est parler aux habitants avant de décider, et demander l’avis des habitants. 

Ce que nous ferons 

 Les élus vont rencontrer les habitants : une fois par trimestre,  
dans leur quartier, autour d’un café.  

 
 
 Les élus demandent l’avis des habitants pour les grands projets :  

on présente les différents choix possibles et ce que ça coute puis on décide. 
 Des panneaux d’information électroniques pour les infos utiles sont installés : ces 

panneaux préviennent les habitants des travaux, des réunions, des événements. 
 

 Les élus présentent les comptes de la commune, les élus expliquent  
simplement ce que coûte un projet et pourquoi. 
 
 

Ce que vous avez dit dans le questionnaire 

 Une grand nombre d’habitants veulent des réunions publiques régulières. 
 
 
 
 Une majorité des habitants pense que la gazette municipale est  

indispensable pour s’informer. 

 

Pour les enfants et les jeunes 

 Un carnet citoyen pour les enfants : un petit passeport avec des tampons  
pour les actions utiles à la commune et aux habitants. 
 
 



 Des rencontres régulières entre jeunes, élus et gens qui travaillent à la mairie 
pour écouter leurs idées. 

 

3. Protéger la santé, l’environnement et le cadre de vie 

Nous voulons empêcher l’extension du centre d’enfouissement des déchets 
(SECODE) sur notre commune. 

Nous aiderons l’association « Contre un siècle d’enfouissement à Boves ». 

Nous demanderons à Veolia de : 

 réduire les odeurs 
 stopper les pollutions 
 respecter les règles et les contrôles 

Nous demanderons aussi une restauration rapide des berges de la Noye, pour la 
sécurité du centre‑bourg. 

Surveiller et agir 

 Rendre publics tous les rapports d’analyses des eaux souterraines. 
 Demander de nouvelles analyses indépendantes. 
 Créer une groupe de travail pour surveiller le site avec des habitants, 

les associations et des experts 
 Mettre un outil en ligne pour signaler facilement les épisodes de nuisances. 

 

Montrer que Boves fait de belles choses : le label « Ville Ramsar » 

Ramsar est une accord entre de nombreux pays pour protéger les zones 
humides (depuis 1971). 

Boves est dans le site Ramsar des marais et tourbières des vallées  

de la Somme et de l’Avre. 

Nous voulons aller plus loin : 

Ce label permet : 

 Valider Boves comme ville RAMSAR 
 Donner plus de force à Boves pour empêcher ses zones humides d’être abîmées 



 Obtenir des aides pour protéger notre patrimoine naturel 
 Rassembler écoles, associations, élus et habitants dans ce projet. 

Ce que vous avez dit dans le questionnaire 

 Les trois quarts des habitants disent que les odeurs liées à la SECODE sont le 
principal problème de la commune. 

 Un très grand nombre disent aimer avant tout le cadre de vie et les espaces 
naturels de Boves. 

 

4. Énergie, propreté, biodiversité et tranquillité 

Payer moins cher le chauffage 

 Mettre en place un achat groupé de bois ou de granulés, pour obtenir 
 de meilleurs prix. 

Baisser les dépenses d’énergie de la commune 

 Regarder les consommations des 3 dernières années et les audits existants. 
 Faire vite des actions simples : bien régler, ne pas laisser l’eau et le froid 

passer. 
 Passer en LED partout où c’est possible. 
 Installer des panneaux solaires sur certains bâtiments publics Objectif : baisser la 

consommation de 5 à 10 % en 24 mois. 

Mieux entretenir et embellir la commune 

 Donner de meilleurs outils aux agents techniques. 
 Changer le mobilier urbain et planter des arbres et des fleurs dans les endroits 

publics. 
 Choisir des plantes plus résistantes et moins gourmandes en eau. 
 Rendre les entrées de ville plus agréables. 
 Rendre plus belle la rue Victor Hugo. 



 

Planter des haies et protéger la nature 

 Lancer l’action « Sensibilis’haies » : replanter des haies, créer de petits vergers, 
installer des nichoirs. 

 Agir contre les plantes qui envahissent tout et protéger la nature. 
 

Agir contre le bruit 

Le dimanche après‑midi doit rester un temps calme. 

Vous avez aussi signalé le bruit des avions de voltige venant de Glisy. 

Le maire ne peut pas régler l’aviation civile mais il peut demander des changements. 

 Nous demanderons à l’aérodrome de revoir les horaires. 
 Nous demanderons que les avions volent à des heures qui permettent aux 

habitants de se reposer. 
 

5. Rendre Boves plus sûre avec du bon sens et sans dépenser 
trop d’argent. 
L’organisation de la ville doit être pensée pour longtemps. 

Il faut faire des choix utiles, qui ont du sens et pas trop chers. 

Se déplacer à Boves 

 Faire une étude de sécurité routière avec nos policiers, pour savoir ce qui 
ne va pas et savoir par quels travaux commencer. 

 Faire des pistes cyclables, en commençant par l’allée du Stade,  
très utilisée par les enfants. 

 Rendre le pont de la rue du Général Leclerc plus sûr, il est dangereux pour les 
piétons et les cyclistes. 

 
 
 
 



Bibliothèque‑médiathèque : oui, mais un projet adapté 

Avoir une bibliothèque‑médiathèque est une vraie chance. 

Mais le projet actuel est trop grand et trop cher : 

 550 m² de surface dans la cour de l’école 
 un projet trop grand pour la commune de Boves 
 un projet trop cher 

Nous voulons réétudier le projet : plus modeste, plus raisonnable, et mieux placé. 

 Proposer un autre endroit rue Victor Hugo, à la place de l’ancien cabinet médical 
(terrain qui appartient à la commune). 

 Protéger la cour d’école. 
 Limiter les problèmes de stationnement et de sécurité autour de la mairie. 
 Garder les écoles pas loin de la bibliothèque. 
  

Santé, sport et mobilités 

 Aider à  la création d’un cabinet médical (généralistes et spécialistes). 
 
 
 

 Faire des aires de jeux et d’activité physique dans 
plusieurs quartiers, pour tous les âges. 
 
 

 Aider les gens à partager leur voiture avec un lieu de rencontre. 
 
 
 
 Améliorer la rue de la gare pour que tout le monde puisse en profiter:  
avec des places de stationnement, des abris vélos sécurisés, et de la 
vidéoprotection. 
 
 Installer des abris bus plus confortables. 



 

Soutenir l’économie locale 

 Faire participer davantage les commerçants à la vie de la commune et 
travailler avec eux pour les événements. 
 

 Ouvrir un restaurant différent (type bistrot de pays), avec des produits locaux. 
 Vérifier si notre idée est bonne avant de lancer ce projet. 

 

6. Vivre ensemble : personnes âgées, solidarité, culture et 
vie locale 

Nous voulons des actions pratiques et visibles, qui rendent la vie plus agréable. 

Du concret, du bon sens, et un peu de fierté bovoise. 

Pour bien vivre ensemble, à tout âge 

 Les Journées Myosotis : des temps pour nos personnes âgées (bien‑être, santé, 
repas, musique, danse, jeux). 

 Aider nos personnes âgées à rester chez elles plus longtemps : téléassistance et 
présence humaine de proximité. 

 Renforcer le CCAS pour répondre vite aux situations d’isolement ou de fragilité. 
 Étudier une solution de résidence pour les seniors à Boves, quand il est 

impossible de continuer à vivre seul dans sa maison. 
 Mettre un transport la veille de la Toussaint pour aider nos personnes âgées à 

aller au cimetière avec leurs fleurs. 

Des moments simples qui rassemblent 

 Soirée dictée : un moment agréable pour apprendre et progresser. 
 Soirée loto : joyeux, pour tous les âges et bon pour le commerce local. 
 Un tableau de « petites annonces entre Bovois » : offres, recherches, coups 

de main. 
 Des jeux sur tables (échecs, dames) dans des lieux ombragés pour se rencontrer 

et échanger. 



Culture : une offre pour tous, toute l’année 

Amiens Métropole propose un catalogue de spectacles de concerts. 

La commune choisit dans ce catalogue. 

Nous voulons aussi rendre cette offre plus large, sans dépenser n’importe comment. 

 Proposer des actions régulières et accessibles. 
 Varier les choix possibles pour nourrir la curiosité et ouvrir à de nouveaux univers 

culturels. 

Ce que vous avez dit dans le questionnaire 

 La plupart des habitants participent de temps en temps aux événements de la 
commune. 

 

7. Enfance et jeunesse : soutenir les familles 

Nous voulons une commune agréable et sûre pour les enfants. 

Nous voulons une école sereine, et des solutions pour les familles. 

Petite enfance et vacances 

 Aider les parents à trouver un mode de garde. 
 Remplacer le Relais Petite Enfance : lieu d’information et d’activités, pour 

les familles et les nounous. 
 Travailler avec la Caisse d’Allocation Familiale, la crèche et les partenaires. 
 Étendre l’accueil des enfants pendant les vacances (ACM), surtout l’été. 

Bien‑être à l’école 

 Planter des arbres et des fleurs dans la cour d’école. 
 Organiser la cour en plusieurs espaces : calme, qui bouge, qui joue. 
 Mettre une boîte aux lettres pour libérer la parole des enfants quand ils ne vont 

pas bien. 
 Cette boîte sera lue par des adultes formés pour écouter et aider. 



Bourse sport, loisirs et musique 

 Créer un rendez-vous tous les ans pour échanger et revendre  
du matériel sportif et musical. 

 Aider les familles à dépenser moins. 
 Aider à réutiliser les choses et ne pas jeter. 
 Mettre en valeur les associations sportives et culturelles. 

Ce que vous avez dit dans le questionnaire 

 Un habitant de Boves sur deux est concerné par la petite enfance (crèche, 
cantine, périscolaire, écoles). 

 

Pour en savoir plus — Contacts 

 Adresse : 12 ter rue Manassès Barbier — 80440 Boves 
 
 
 
 E‑mail : bovesdemain@gmail.com  

 
 
 
 

 Site internet : www.bovesdemain.fr 

 

 

Pour redonner à Boves son identité, sa fierté, sans rater le virage d’une évolution 
nécessaire, votez Boves Demain . 

 


